
Сегодня в Москве открывается XVI съезд ВЛКСМ.
Юноши и девушки! Лучший подарок съезду—ваш хороший 

труд на полях и фермах, на стройках и заводах, 
отличная учеба в школе.

Дружно, 
организованно

Прошел воскресник в колхозе имени 
Чапаева. В этот день на прополку про
пашных вышли сотни людей. На по
мощь колхозникам приехали рабочие 
мехкарьера, райбыткомбината, Кочубе
евского автопредприятия и райпотреб
союза, Каждый получил задание на 
день.

Колхозники и шефы прорывали под
солнечник, сахарную свеклу, пололи 
коноплю. За день было обработано око
ло 400 гектаров посевов. Особенно хо
чется отметить и выразить чувство глу
бокой благодарности учащимся Иванов
ской средней школы. Они уже второй 
раз участвуют на прополке, а в этот 
день пропололи с хорошим качеством 
25 гектаров сахарной свеклы.

А. ТКАЧЕНКО, 
председатель колхоза имени Чапаева.

К ВЫБОРАМ
Завтра труженики колхоза имени 

Балахонова отправят последние 10 
тонн молока в счет майского зада
ния. Они расчитывали реализовать 
государству 250 тонн продукции.

Создаются благоприятные возмож
ности для выполнения полугодового 
плана продажи мяса, молока и яиц. 
Выполнение плана реализации мяса 
и яиц животноводы хозяйства решили 
приурочить ко дню выборов в Вер 
ховный Совет СССР.

А. ЕФИМЕНКО, 
главный зоотехник колхоза

Знамя лучшей 
бригаде

Недавно в колхозе «Казьминский» 
прошла проверка состояния посевов 
яровых и технических культур. Аг
рономы бригад, представители проф
союзного комитета осмотрели пра
вильность квадратов, глубину задел
ки семян на кукурузных и подсол
нечных плантациях, словом, ознако
мились со всем комплексом культу
ры земледелия.

Лучшими признаны посевы, обра
ботка почвы в пятой бригаде (брига
дир М. И. Демидов, агроном А. Д. 
Шинкарева). Бригаде вручено перехо
дящее Красное знамя колхоза и де
нежная премия.

В настоящее время здесь, несмот
ря на частые дожди, идет ручная 
обработка пропашных. Всего в колхо
зе прорвано 350 гектаров сахарной 
свеклы и 400 гектаров подсолнечни
ка. На этой работе занято 520 кол
хозников. Как только установится 
хорошая погода, на обработку посе
вов будет дополнительно мобилизова
но еще не менее 200 человек.

А. САГАЙДАК, 
главный агроном колхоза «Казь
минский».

Приглашает агитпункт
сировки, весы.

По установившейся 
здесь традиции с пер
вой овцы должен снять 
руно лучший стригаль 
прошлого года. Такое 
право предоставляется 
Таисии Федоровне Ми
хеевой. Первые мину
ты женщина волнуется, 
на лице выступает ру
мянец, затем «все уве
реннее становятся дви
жения рук. И вот уже 
стол скрывается под 
кремовым пушистым 
руном.

А в это время, отой

Особое доверие ока
зано молодым строите
лям Большого Ставро
польского канала. Сек
ретарь комитета 
ВЛКСМ ПМК-1 Валя 
Колотилина избрана де
легатом XVI съезда.

В какой бы из ком
сомольских организа
ций района мне ни до
велось побывать в дни, 
предшест вовавши е 
съезду, везде можно бы
ло наблюдать одну и ту 
же картину: юноши и 
девушки готовили до
стойные трудовые по
дарки этому важному 
событию в жизни всей 
комсомолии — XVI 
съезду ВЛКСМ, вы
полнить задание пос
леднего года пятилетки 
— и это стало делом и 
честью каждого комсо
мольца.
А. САМОЙЛЕНКО, 

инструктор райкома 
комсомола.

Комсомольцы 
—съезду

Трудовыми подарка 
ми встретили XVI 
съезд комсомола юно
ши и девушки нашего 
района. Сегодня рапор
тует о них каждый из 
5995 человек, на гру
ди которых алеют знач 
ки с барельефом само
го любимого и близ
кого нам человека — 
Владимира Ильича Ле
нина. С этим именем 
связано рождение на
шей организации, свя 
зана вся наша жизнь, 
планы, мечты. Вряд ли 
найдешь такого юношу 
или девушку в районе, 
которые бы не участво
вали в социалистиче
ском соревновании в 
честь столетия со дня 
рождещгя В. И. Лени
на. Все они с честью 
выполнили свои повы
шенные социалистиче- 
кие обязательства, а 
после подведения ито
гов соревнование стало 
проходить под деви
зом: «XVI съезду
ВЛКСМ — достойную 
встречу».

В нашем районе тру
дятся механизаторами 
более 400 комсомоль
цев. Лучшие из них 
Виктор Белоусов из 
колхоза имени Балахо
нова, награжденный 
значком ЦК ВЛКСМ 
«Молодому передовику 
производства», Алек
сей Бычков из колхоза 

! имени Октябрьской ре
волюции, выполняю
щий сменные задания 
не ниже, чем на 120 
процентов, Анатолий 
Коломойцев из колхо
за имени Ленина и мно
гие другие. Это они 

,явились вдохновителя- 
; ми и организаторами 
Комсомольске - моло
дежных механизиро- 

; ванных звеньев, веду- 
! щих упорную борьбу за 
! повышение культуры 
; земледелия, за высо
кий урожай юбилей-; 
ного года.

Беззаветно служат i 
делу строительства! 
коммунизма юноши и 
девушки, занятые на 
самом трудном участке 
сельскохозяйственно г о 
производства — в жи
вотноводстве.
Славятся своими дела
ми комсомольцы про
мышленных предприя
тий, строительных и 
других организаций. В 
первых рядах, сорев-^ 
нующихся за достой
ную встречу XVI съез
да ВЛКСМ идут кол-; 
лективы комсомольско- 
молодежных бригад 
швейной фабрики 
(групкомсорг В. Мигу- 
ра) и завода автоспец- 
оборудования (групком-; 
сорт А. Пивень).

Репортаж

ИДЕТ 
ЯНКУЛЬ- 

СНОЕ 
РУНО

— У нас. — 
говорит замести
тель председате
ля колхоза А. П. 
Бедник, — будут 
работать семь 
стригальни х
пунктов, расчитанные 
на 108 машинок. По
добраны и утверждены 
стригали, которым 
предстоит снять руно с 
39800 овец. Большин
ство из них женщины. 
Подробно ознакомили 
чабанов с планом по
дачи отар, а стригалей 
— с условиями социа
листического соревно
вания.

В конце беседы до
бавил:

— Кстати, сегодня 
после обеда начнется 
стрижка во второй бри
гаде.

...Стригальный пункт. 
Вдоль длинного поме
щения по обе стороны 
тянутся похожие на 
прилавки магазина сто
лы, в конце его — 
точильные агрегаты, 
пресс, столы для клас-

В эти весенние вечера 
Курсавский Дом культу
ры больше чем обычно 
приковывает к себе вни
мание жителей. Здесь 
агитпункт. По вечерам в 
нем не гаснут огни. Поме
щения оформлены празд
нично, нарядно. Заведую
щего агитпунктом Петра 
Ивановича Морозова за
стаем за оформлением но
вого большого стенда 
«Свет ленинских идей».

— Ко дню выборов под 
ловили наглядную агита
цию, — говорит он.

Каждый день здесь по
сетители. Особенно мно
голюдно по вечерам. В 
это время проводятся бе
седы на политические те
мы, идут новые фильмы, 
работают различные кру
жки.

12 мая выпустили оче
редной номер устного 
журнала «Хочу все 
знать»г О правах и обя

занностях граждан СССР 
рассказала учительница 
П. Г, Малоокова, лекцию 
«Избирательная система 
— самая демократиче
ская в мире» прочла 
В. Г. Юнева. С интере
сом слушали рассказ чле
на комитета ВЛКСМ 
ПМК-1 Валентины Скиб- 
киной о том, как моло
дежь стройки продолжает 
нести ленинскую вахту 
труда. После проигрыва
ли новые пластинки с за
писями любимых песен 
Ильича. Преподаватель 
средней школы И. Я. Де- 
диченко прочел лекцию о 
международном положе
нии.

На избирательном уча
стке № 93 1040 избира
телей. Среди них и те, 
кто будет голосовать 
впервые. Для них запла
нирован вечер молодых 
избирателей, Совместно с 
библиотекой намечено

провести устный журнал 
«Мы славим партию ком
мунистов».

В плане работы агит
пункта намечено много и 
других меропр и я т и й: 
встреча с героем Совет
ского Союза, концерт 
агитбригады и т. д.

В агитпункте каждый 
вечер с 6 часов дежурят 
агитаторы. Их 15. На 
столах — подшивки све
жих газет и журналов, 
брошюры, положение о 
выборах, списки избира
телей.

Кроме того, агитаторы 
ведут работу по месту 
жительства: извещают на
род, когда будет день вы
боров, знакомят с био
графиями кандидатов.

Избирательная кампа
ния по выборам в Вер
ховный Совет СССР всту
пает в ответственный пе
риод. И агитаторы все 
шире развертывают мас
сово - политическую ра
боту среди избирателей.

Л, ИВАНОВА,

В звене И. Ф. Кущева из первой бригады 
колхоза имени Балахонова идет культивация 
подсолнечника. Механизаторы решили вы
растить высокий урожай и стремятся в луч
шие сроки обработать посевы. Каждый час 
на учете. Трактористы добиваются высокой 
выработки. Да оно и понятно, — тон задает 
звеньевой, выполняющий по 1,5 нормы.

На снимке: культивация подсолнечника.
Первое руно всегда волнует: сколько оно 

потянет на весах, какое его качество?
На снимке: лучший стригаль Т. Ф. Михеева 

и старший чабан Н. И. Бедник.

дя в сторону, присталь
но следил за работой 
Т. Ф. Михеевои высо
кий худощавый мужчи
на. Он наблюдал и 
за тем, как развернула 
руно на своем столе 
классировщица Галина 
Ивановна Бугримова, 
затем, как его взвеши
вали и отправили в от
сек с табличкой «Пер
вый класс». И только 
когда в журнале появи
лась первая запись, не 
удержался, переспро
сил: «Четыре девять
сот? Вот это хорошо».

Находившийся на 
пункте бригадир Алек
сей Тимофевич Бугри
мов подсказал, что это 
один из лучших овце
водов, старший чабан 
Николай Ильич Бед
ник. Первое руно — 
первая чабанская ра
дость. Они выстраданы 
не одним днем. У Ни
колая Ильича свежо в 
памяти, когда в февра
ле он принял отару 
валухов от Киримова.

— Сорок семь голов, 
— говорит он,—не под
нималось. О шерсти 
тогда и не думал, лишь 
бы овец спасти.

Трудовой ритм гос
подствует на каждом 
рабочем месте. Без из
лишней суеты работа
ют Алла Константи
новна Ерохова, Таисия 
Афанасьевна Загоруль
ко. Лица мужчин-стри
галей уже покрылись 
испариной, но угнаться 
за женщинами по быст
роте и качеству стриж
ки в этот день им так 
и не удалось.

Со столов в отсеки, 
как по конвейеру, идет 
золотое руно. Скоро на 
машины погрузят пер
вую партию кип, ян- 
кульцы откроют счет в 
графе ' завершающего 
года пятилетки.

П. МУСАТОВ, 
наш корр.



Важные задачи депутатов
Как уже сообщалось в нашей га

зете, 21 мая состоялась X сессия 
районного Совета депутатов трудя
щихся. Сокращенный отчет о сессии 
мы публикуем в нынешнем номере 
газеты.

Предстоящая уборка хлеба сейчас 
волнует каждого человека. Хлеб — 
это основа основ экономики колхозов 
и совхозов. А урожай в нынешнем 
году, несмотря на некоторые неприят
ные погодные условия ранней весной, 
предполагается неплохим.

Ныне, как считают специалисты, 
уборка начнется раньше и, как 
сулят синоптики, проходить будет в 
дождливую пору. Эти обстоятельства 
заставляют особое внимание обратить 
на подготовку к жатве, своевремен
ный обмолот, очистку и сдачу зерна 
государству.

Несмотря на то, что до уборки 
осталось не так-то уж много времени, 
подготовка к ней вызывает серьез
ную тревогу.

Выступающий на сессии с докла
дом главный агроном совхоза «Во
дораздельный» Я. М. Лозовой ска
зал, что в хозяйстве на площади 
9900 гектаров зреет неплохой уро
жай — плановый сбор зерна пред
полагается выполнить. Однако с под
готовкой к жатве в хозяйстве не все 
благополучно. Из 45 комбайнов, ко
торые должны работать, готовы 
только 22. В хозяйстве не хватает 
20 комбайнеров. Придется снимать 
с работы трактористов и закреплять 
за ними комбайны.

Медленно идет и ремонт убороч
ных машин. Здесь предполагают за
кончить подготовку комбайнов не 
ранее 15 июня. 'Но на пути ее завер
шения немало препятствий: на ком
байны не хватает шин, транспор
теров и других запасных частей.

И хотя уборка урожая в совхозе 
вызывает тревогу у депутатов, 
руководители хозяйства 
еще мало делают для ее 
организованной встречи. Стало обыч
ным в хозяйстве с началом страды 
организовывать общественное питание, 
массовую работу, устранять бытовые 
неполадки на полевых станах.

И ныне руководители хозяйства, 
партийный комитет не имеют четкого 
плана жатвы.

Из. доклада председателя колхоза 
имени Чапаева А. П. Ткаченко яснее, 
четче вырисовывается и организация 
труда на жатве, и вопросы материаль
ной заинтересованности людей, и 
план, сопутствующий уборке полевых 
работ.

5200 гектаров решено скосить за 
8 рабочих дней, подобрать за 12. 
Подбор будут вести 35 комбайнов. 
В хозяйстве продумана организация 
труда на разгрузке и очистке зерна, 
подготовлены машины. На трех токах 
будут работать 5 зерноразгрузчиков, 
будет действовать один механизиро
ванный ток и зерноочистительные 
машины.

В хозяйстве, несмотря на высокую 
нагрузку на комбайны (148 гектаров), 
планируют убрать хлеба без потерь. 
Однако потребуется около 30 авто
машин для перевозки зерна и, по 
словам докладчика, несколько ком
байнов со стороны.

Жатва — это венец напряженного 
хлеборобского труда. Это, к тому же, 
начало борьбы за новый урожай. 
Нужно быстрыми темпами убирать 
пожнивные остатки, а на полях, 
идущих под озимые, вести лущение 
стерни и пахоту. Полупар — это не 
та почва, которая вспахана до 1 ав 

густа, а та, на которую выведены па
хотные агрегаты на второй чет 
вертый день после уборки.

На сессии выступающие отмечали, 
что хороший урожай — на па
ровых и ранних полупаровых участ
ках. Значит следует продумать чет
кую систему уборки соломы и преж
де всего с полей, идущих под озимые. 
Возможно, возникнет необходимость 
лущения полос между валками, как это 
иногда делают в передовых хозяйст
вах края. В колхозе имени Чапаева 
продуман план уборки соломы. С 
1200 гектаров урожай будет убран 
комбайнами с измельчителями, до 
20 августа завершено скирдование и 
за 8 дней проведено лущение жнивья, 
а на подготовке полупара будет за
нято 17 тракторов, из них один 
«К-700».

Выступая на сессии, А. П. Ткачен
ко упрекал объединение «Сельхозтех
ника» за неудовлетворительную по
ставку запасных частей для комбай
нов и других сельскохозяйственных 
машин.

— В нынешнем году механизато
рам района предстоит убрать колосо
вых более чем со НО тысяч гекта
ров, — сказал в своем выступлении 
главный агроном' райсельхозуправле 
ния И. Г. Кияшко.— На жатве будет за
нято 523 комбайна. Но сейчас сложи
лось тревожное положение с их ре
монтом. Только 63 процента комбай
нов подготовлено. В хозяйстве района 
не хватает 120—130 комбайнеров.

Выступающий критиковал монтаж
ные организации за задержку ввода 
механических токов в колхозах «По
лярная звезда», имени Ленина, 
«путь Ленина» и других хозяйствах.

В каждую уборку много зерна те
ряется во время перевозок. Дороги 
в большинстве хозяйств 
еще не готовы, руководителям авто
транспортных предприятий пора уже 
подумать о подготовке кузовов авто
машин, пологов.

Уборке должна предшествовать 
большая и кропотливая работа. Нуж
но привести в порядок полевые ста
ны, которые, к сожалению, еще не 
отвечают требованию времени, обес
печить каждый агрегат аптечками, 
которых пока еще днем с огнем не 
сыщешь, не хватает 100 огнетуши
телей — все это в период жатвы нс 
мелочь.

И. Г. Кияшко серьезной критике 
подверг колхоз «Родина», совхозы 
«Восход» и «Загорский», которые на 
орошаемых участках посеяли пшени
цу и не провели ни влагозарядковый 
полив, ни вегетационный.

Этот факт говорит о безответствен
ности руководителей и специалистов 
в использовании поливных земель.

Аналогичным было выступление и 
председателя колхоза «Путь Ленина» 
В. В. Фролко, который отметил, что 
на 10100 гектарах колосовые куль
туры выглядят неплохо, имеется 
возможность своевременно выполнить 
государственные хлебопоставки.

Однако возникнут сложности в 
уборке зерновых: на каждый ком
байн нагрузка составляет 270 гекта
ров, а если хозяйство получит до
полнительно занаряженные 7 машин, 
то она уменьшится до 225 — 230 
гектаров. И этого много.

В. В. Фролко с большой тревогой 
говорил о нехватке полотен на жатки, 
аккумуляторов, генераторов и реле 
на комбайны, огнетушителей, покры
шек на автомашины и многого друго
го. Хозяйству для перевозки грузов 
потребуется 50 автомобилей.

В связи с этим автопредприятиям 
необходимо уже сейчас продумать ор
ганизацию груда на хлебоперевозках, 
сдёлать все возможное, чтобы транс
порт работал в две смены.

Разумеется, ответственные задачи 
стоят и перед руководителями и спе
циалистами хозяйств, которые долж
ны организовать бесперебойную рабо
ту транспорта, наладить быструю раз
грузку и погрузку машин, создать 
нормальные бытовые условия для 
шоферов. Нужно учесть ошибки 
прошлых лет, когда из-за отсутствия 
элементарных бытовых условий на 
полевых станах водители вынуждены 
были ездить за 20 — 30 километров 
ночевать домой, обедать — в 
сельские столовые.

Выступая на сессии, директор сов
хоза «Невинномысский» II. В. Бож
ко, как и предыдущие руководители 
хозяйств, говорил о том, что необхо
димы дополнительные комбайны для 
уборки урожая. Его тревожил и дру
гой факт: летом в поле будут рабо
тать сотни человек. Но уже сейчас 
в совхозе думают о том, где взять 
сотни тарелок', вилок, ложек и дру
гую посуду. По линии снабжения 
объединения «Сельхозтехника» ее 
нет, в рабкоопах купить можно толь
ко за наличный расчет. Где выход 
из^положения?

В • уборке нет мелочей. Обыкновен
ная кухонная посуда—не комбайн, но " 
и без нее нельзя обойтись.

на сессии шла речь о новой ор
ганизации труда на жатве, о быто
вых условиях людей, о высоких тем
пах работы.

j нас в практике уже стало обыч
ным останавливать комбайны для 
разгрузки зерна. Разумеется, это не 
ьрихо-ть комбайнера и шофера. Это 
необходимость. Редко где увидишь 
на выгрузных шнеках фартуки (меш
ки;. Если каждый комбайн в день 
простоит на разгрузке 30 минут (а 
фактически при хорошем урожае он 
простаивает и более), то за день 
комбайнеры' района потеряют 260 
часов рабочего времени, за всю 
уборку — 2600 — 3000 часов. Это 
потребует дополнительных 25 — 30 
комбайнов на всю страду.

Видимо, и вопросы разгрузки зер
на и заправки горючим комбайнов, и 
организации на поле передвижного 
душа, и хорошего калорийного пи
тания в жаркую летнюю пору следу

ИЗ РЕШЕНИЯ СЕССИИ
© Подготовка к уборке урожая в совхозе «Водораздельный» 

признана неудовлетворительной.
© Завершить ремонт уборочной техники в колхозе имени Чапае

ва и совхозе «Водораздельный» к 10 июня, а к 20 июня подгото
вить к работе тока и складские помещения, обеспечив их необхо
димыми машинами. Разгрузку и погрузку зерна вести только 
механизмами.

0 Районному объединению «Сельхозтехника» обеспечить хозяй
ства необходимыми запасными частями и оборудованием.

0 Подготовить автопарк колхозов и совхозов, автотранспорт
ных предприятий к 25 июня. На каждой машине, участвующей в 
перевозке зерна, должен быть полог.

0 До 15 июня привести в порядок дороги, по которым предполага
ется возить зерно.

0 Прорабскому участку СМУ «Сельхозтехника» завершить мон
таж оборудования на механизированных токах в совхозе «Загор
ский», колхозах имени Ленина и «Полярная звезда» к началу 
уборки.

0 Обеспечить медицинское, торговое и культурное обслуживание 
людей, занятых на уборке урожая.

ет решать не только руководителям 
хозяйств, но и партийным, профсоюз
ным комитетам.

Уже сейчас каждый человек дол
жен знать, сколько заработает за ка
чественный обмолот каждого гекта
ра, намолот тонны хлеба, перевыпол
нение задания и нормы.

И в основу оплаты следует брать, 
прежде всего, высококачественную 
работу. Каждый колос должен быть 
подобран и вымолочен.

ВЫПОЛНЕНИЕ наказов избира
телей — одна из форм контроля 
за работой депутатов. На предстоя

щих выборах было принято и согла
совано 144 наказа избирателей депу
татам районного Совета, — отметил в 
своем докладе заместитель председа
теля райисполкома В. П. Шевченко. 
Выполнено сейчас уже 64, в стадии 
выполнения — 44, к выполнению ос
тальных не приступали.

Некоторые наказы не выполняются 
только из-за безответственного отно
шения руководителей хозяйств — не
посредственных исполнителей.

Так, избиратели просили сделать 
освещение на хуторах колхоза «Крас
ная звезда», в селе Ьалахоновиком 
и хуторе 1 алицино, перевести Бело- 
мечетскую больницу на водяное 
отопление, разбить нарк на хуторе 
Прогресс.

Все это можно давно решить, но 
руководители, видимо, просто забыли 
об этом.

Некоторые наказы, записанные и 
принятые на сессии, оказались или 
преждевременными, непродуманными, 
ненужными, или необъективными.

Так получилось с воровсколес- 
ским ларьком, со строительством 
средней школы в Казинке, на кото
рую и поныне нет проекта.

Большое количество наказов сде
лано депутатам Сельских Советов. 
И здесь многие из них не выполнены.

Выступающие по обсуждаемому 
вопросу, Р. В. Демидова, В. Н. Ма- 
лушко и другие критиковали руко
водителей хозяйств и предприятий, 
беззаботно отнесшихся к наказам 
тружеников села, упрекали главного 
врача районной больницы Э. Г. Чко- 
туа за плохое медицинское обслужи
вание в селе Янкуль, за то, что до 
сих пор не строят фельдшерско - аку
шерский пункт в Кианкизе.

По обсужденным вопросам приня
ты решения.

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
На Школьной Ило* 

Щадке выстроились 
учащиеся. Сюда с бу
кетами цветов пришли 
и первоклассники. Зву
чит оркестр. Проходят 
й выстраиваются на 
площадке десятиклас- 
ники.

Директор школы Ма
рия Ивановна Дуду 
лад, обращаясь к вы
пускникам, говорит: 
«Дорогие ребята, де
сять лет школьный 
звонок вас вел в мир 
знаний, теперь настало 
время проститься со 
школой. Я от всего 
сердца желаю вам: 
счастья в жизни, быть 
Достойными строителя
ми коммунизма».

С напутственными 
словами обратились к 

учащимся учительница 
младших классов Га
лина Ивановна Романо
ва, председатель Кочу
беевского сельсовета 
Юрий Павлович Али
мов.

На торжественной 
линейке выступили 
бригадир ученической 
бригады Люда Лебеде
ва, восьмиклассница 
Тамара Котилевская. 
Своих старших сестер 
и братьев приветству
ют октябрята, горячо 
благодарят комсомоль
цев за их повседневную 
помощь и внимание.

Словно белокрылые 
бабочки, устремились 
малыши к старшеклас
сникам, вручая им бу
кеты цветов. С ответ
ными словами искрен

ней благодарности пе
дагогам выступили вы

пускники Люба Бочаро
ва, Валя Снитко и Оля 
Денисова.

М. ПЕТРОВ, 
наш корр.

Второе десятилетие 
трудятся на заготови
тельном участке завода 
автоспецоборудова н и я 
кузнецы - штамповщи
ки А. П. Волостных и 
П. Г. Михайличенко. 
Завершив в ноябре 
1969 года свой пяти
летний план, они сей
час трудятся в счет 
1971 года.

На снимке: А. П. Во
лостных и П. Г. Михай
личенко.

Фото П. Брязгуна,

X сессия райсовета 
депутатов трудящихся



тивотноводству—прочную кормовую Оазу
гатых белками и каротином. В кол
хозе имени Балахонова, например, 
находится под орошением более 200 
гектаров люцерны, эспарцета и дру
гих культур. Животноводы этого хо
зяйства вправе рассчитывать на сыт
ную зимовку скота.

Анализируя результаты производ
ства продукции животноводства, 
серьезные пробелы в них, частенько 
задумываешься над ролью и прак
тическими делами зоотехников на 
местах. Еще в институтах и техни
кумах каждому из нас внушали, 
что зоотехник—это, прежде всего, го
рячий поборник нового, передового, 
организатор и технолог производст
ва. По правде говоря, далеко не все

звёзда». За консерватизм и неразво- 
ротливость хозяйствам приходится 
расплачиваться недобором молока, 
мяса и другой продукции.

Нынешняя весна особо радует 
сельских тружеников буйными тра
вами, дружными всходами кукуру
зы. Сейчас самое время заготовки 
кормов на стойловый период. Но 
есть одна помеха. За последнее вре
мя участились дожди. До некоторой 
степени они затормозили косовицу 
трав. Но это отнюдь не означает, 
что мы должны сидеть сложа руки. 
Б этом году хозяйствам необходимо 
заготовить 4 тысячи тонн травяной 
муки, высушить 10 тысяч тонн се
на путем активного в'ентилирования

СЕНАЖ И МУКА
ЦЕННЕЙШИЕ КОРМА

помнят эти заповеди
Речь идет о технологии приготов

ления кормов. Уж очень робко спе
циалисты внедряют оправдавшие 
себя методы принудительной сушки 
сена, заготовки травяной муки и 
другие. Колхоз имени Балахонова 
не минула засуха, и все же здесь 
сумели запасти 50 тонн витаминного 
корма. Использовали для этой цели 
не только траву, но и ботву, корни 
сахарной свеклы, морковь и другие 
культуры.

В колхоз'е имени Октябрьской ре
волюции для приготовления травя
ной муки использовали даже камыш. 
Специалисты этих хозяйств смело 
пошли на создание цехов по перера
ботке и обогащения грубых кормов. 
И результат налицо. Скот из зимов
ки вышел в хорошем состоянии, и 
сейчас надои молока растут.

В хозяйствах района имеются 20 
агрегатов для приготовления травя
ной муки, но они, в основном, без
действуют. Из рук вон плохо ис
пользуется эта техника в совхозах 
«Загорский», «Водораздел ь н ы й», 
«Беломечетский», колхозе «Красная

На радость
Отшумели буйным 

цветом сады плодосов- 
хоза «Западный». На 
яблонях, грушах и 
косточковых появи
лись тугие завязи. Хо
рошо развиваются ви
ноградник, ягодники. 
Высаженная весной 
земляника прижилась 
полностью.

Неописуемая красо
та на цветочных план
тациях, раскинувших.

ИДЕТ СЕННАЯ МУКА
рывно. На склад уже 
отправлено более 10 
тонн ценного Корма.

Приступили и к За
готовке сена. Механи 
заторы, выводя свои 
агрегаты на косовицу 
трав, позаботились и о 
том, чтобы вовремя их 
заскирдовать. Смонти
рованы две установки 
принудительной сушки 
зеленой массы, имеют -

ей два пресс-подбор
щика.

По плану нам необ
ходимо заготовить 250 
тонн витаминной муки 
и 1230 сена. Хлебо
робы, несущие трудо
вую вахту юбилейного 
года, дали слово спра
виться с поставленны
ми задачами и обеспе
чить обще с т в е н н о е 
животноводство пеоб-

ПункгпЬ1 
готовЫ

Чабанские бригады 
колхоза имени Ленина 
по-хозяйски готовятся к 
стрижке ойец. Эта ответ
ственная кампания нач
нется в ближайшие 
2—3 дня и, согласно 
утвержденному плану, 
закончится за 15 рабочих

дней.
В колхозе будут дейст

вовать три стригальных 
пункта. Один из них на 
Закубанском участке. За
ведующим его ’утвержден 
Иван Яковлевич Чернен
ко. Здесь будет самая вы
сокая нагрузка на стри

галей. Им предстоит снять 
руно с 10800 овец. А все
го в колхозе пойдет в 
стрижку 21 тысяча овец.

На всех пунктах уста
новлено необходимое обо
рудование, на стрижке бу
дут заняты 52 стригаля, 
подобраны классировщи-

ходимыми кормами. 
Решено большую часть 
сена запрессовать и за- 
скирдооваЯъ около 
мест зимовок скота.

Механизаторы ис
пользует каждый по
гожий час, строго сле
дят за качеством убор
ки. Ёсе агрегаты пере
выполняют свои зада
ния.

В. ВОЙНИЧ, 
главный агроном 
колхоза «Полярная 
звезда»»

ки, созданы посты народ
ных контролеров. Есть все 
основания полагать, что 
настриги шерсти будут 
выше прошлогодних.

М. ШИКУНОВ, 
главный зоотехник кол
хоза имени Ленина.

gg БЛИЗИТСЯ к концу пятый месяц 
" юбилейного завершающего года 
восьмой пятилетки. Многочисленная 
армия животноводов нашего района 
своим самоотверженным трудом вно
сит достойный вклад в общенарод

на XV пилку. Определяя рубежи на 
юбилейный год, труженики ферм 
дали слово продать государству 
15100 тонн мяса, 33000 тонн моло
ка, 29 миллионов яиц и 2145 тонн 
шерсти.

Планы напряженные и их успеш
нее выполнение зависит в первую 
очередь от кормовой базы, внедре
ния всего нового, передового в тех
нологию кормоприготовления.

Наукой и передовой практикой до
казано, что для повышения продук
тивности всех видов животных не
обходимо иметь в каждой кормовой 
единице не. менее 85—100 граммов 
переваримого протеина.

Основным источником пополнения 
белка для животных являются, как 
известно, зернобобовые и травы бо
бовых культур, выращиваемых на 
зеленый корм, силос и сено. В хо
зяйствах нашего района есть все ус
ловия и возможности для создания 
прочной кормовой базы. Руководи
телям и специалистам предоставле
но право определять структуру по
севных площадей, возделывать та
кие культуры, которые в местных 
условиях способны давать наиболь
шее количество питательных кор
мов.

Засушливое лето прошлого года пре
подало животноводам района серьез
ный урок, когда, не говоря уже о высо
ко калорийных кормах, за сотни кило
метров пришлось ехать и закупать 
солому.

Все ли руководители и специалис
ты хозяйств сделалй выводы из 
горьких уроков прошлого года? Это
го, к сожалению, сказать нельзя. 
В этом году более серьезно подошли 
к созданию кормовой базы в совхо
зе «Загорский», колхозах имени Ча
паева, имени Октябрьской револю
ции, имени Балахонова.

В кормовых севооборотах этих хо
зяйств большой набор злакобобовых, 
многолетних и однолетних трав, бо-

ностью сохраняются листья й соцве
тия, в которых содержится наиболь
шее количество питательных веществ.

В подтверждение эффективности и 
преимуществ сенажа перед сеном и 
силосом достаточно привести следую
щие данные. Из ста центнеров зеле
ной массы люцерны (1.700 кормовых 
единиц) можно приготовить 20 цент
неров сена, которые содержат - 1.000 
кормовых единиц. Из того же коли
чества зеленой массы получается 43 
центнера сенажа, что соответствует 
1 500 кормовым единицам. Иначе го
воря, потери питательных веществ 
при заготовке сена составляют 42 
процента, а при заготовке сенажа 
только 12 процентов.

Технология приготовления сенажа 
проста, даже проще, чем заготовка 
сена. Лучшими сооружениями для 
закладки сенажа являются герметиче
ские башни, но так как наши хозяй
ства этими сооружениями, не распо
лагают, то с успехом можно исполь
зовать грунтовые траншеи, облицо
ванные кирпичом с цементом. В край
нем случае можно заложить сенаж в 
траншею с обмазанными глиной стен
ками.

Скошенную траву для закладки на 
сенаж следует провялить до 45 про
центов влажности, но не ниже этого 
и не выше 60 процентов. Продолжи
тельность провяливания зависит от 
состояния погоды. Провяленную мас
су сгребают боковыми граблями в 
валки и немедленно подбирают, гру
зят на автомашины и подвозят к 
месту закладки. Здесь она измельча
ется, укладывается в траншею 
и тщательно утрамбовыва
ется. Целесообразно подбор валков 
производить с одновременным из
мельчением и погрузкой на транспорт
ные средства. Для этого используют
ся косилки КИР-1,5, но лучше пока
зали себя в работе силосные комбай
ны с навешенными на платформу под
борщиками от зерновых комбайнов.

При закладке сенажа важно, чтобы 
траншея заполнялась не более 3—4 
дней три постоянной трамбовке мас
сы. Заполненная траншея укрывается 
пологом из полиэтиленовой пленки, 
которая покрывается свежей травой 
(во избежание порывов пленки), а 
сверху присыпается тонким слоем 
земли. На этом процесс приготовле
ния сенажа заканчивается.

Убирают бобовые травы на сенаж 
в фазе бутонизации, а злаковые — в 
начале выбрасывания колоса. Конец 
провяливания скошенной травы мож
но определить просто. Для этого об
ращают внимание на листья. Если 
они подвялены, берут стебель травы, 
сгибают его пополам, придавливают 
двумя пальцами в месте сгиба, если 
при этом появится сок, такую массу 
следует закладывать в траншею.

А. АНЗИН, 
главный зоотехник райсельхоз- 

управления.

и заложить 4 тысячи тонн сенажа. 
Этим работам дожди не помеха. И 
если мы упустим благоприятные 
возможности нынешнего года, зна. 
чит, потеряем десятки, сотни тонн 
продукции животноводства.

Кстати, колхозы «Казьминский», 
имени Ленина, имени Чапаева, име
ют хорошие силосные сооружения, об
лицованные траншеи и башни для 
закладки сенажа. Однако руководите
ли этих хозяйств еще не набрались 
смелости организовать закладку, кое- 
кто поговаривает, что это, мол, дело 
новое и стоит ли вообще затеваться.

Между тем опыт передовых хо
зяйств Краснодарского края убеждает 
нас в том, что сенаж является луч
шим кормом, чем даже силос и сено. 
Хотя сенаж как корм, здесь стал 
применяться сравнительно недавно.

Сенаж — это провяленная трава, 
в которой сохраняются все важные 
питательные вещества, содержащиеся 
в свежей зеленой массе. В нем пол
ностью сохраняется сахар, который 
при обычном силосовании расходует
ся на образование органических кис
лот. Поэтому переваримость сухого 
вещества в таком корме на 5 — 6 про
центов выше, чем в силосе. В нем 
значительно больше, чем в силосе, 
содержится протеина и каро
тина. По данным Всесоюзного науч
но-исследовательского института жи
вотноводства, в килограмме сенажа, 
приготовленного из люцерны, содер
жится 0,35 0,40 кормовой едини
цы, 50 — 60 граммов переваримого 
протеина, 40 — 50 миллиграммов ка
ротина.

При заготовке сенажа из провялен 
ной массы выращенный урожай ис
пользуется без потерь, так как пол

ей на 10 гектарах. Пур
пурными листочками 
поблескивают антири- 
нумы, тянутся к солн
цу гвоздика, сальвия, 
дельфиниум, годеция, 
тагетес и другие куль
туры.

Недавно совхоз на
чал реализацию цве
точной рассады для 
озеленения парков и 
скверов района и го
рода Невинномысска.

В* ПРЕДВЕЧНАЯ, 
директор плодосов® 
коза «Западный».

256 гектаров посевов кукурузы в колхозе имени Чапаева закреплено за 
звеном, руководимым коммунистом Н. С. Кальницким (на снимке). На 
обработке этой культуры звеньевой в полтора» два раза перевыполняет 
задания. В числе лучших механизаторов кйлхозя он награжден юбилей* 
ной медалью «За доблестный труд».

Фото И» Кь Врязгуна.

иго подготовились к се
нокосу, отремонтиро
вали все косилки, 
грабли. Обёспеч е и а 
двухсменная работа аг
регата по приготовле
нию витаминной муки. 
Работу коллектива 
возглавляют механики 
А. Ф. Иванов и А. С. 
Павлйй. С первых же 
дней «АВМ-04» начал 
действ о в ат ь беспре-

Ёеёнй Юбилейного 
года. Она радует Хлебо 
роба. Есть Все возмож
ности для того, чтобы 
успешно справиться с 
пятилс 'f ним планом.

Сейчас механизато
ры и полеводы присту
пили к косовице мно
голетних п однолетних 
трав. Хорошие клима
тические условия бла
готворно сказались на 
их росте. Такого уро
жая давно не было.

Механизаторы хоро-

Уверенной поступью
Достойный подарок 

дню выборов в Вер
ховный Совет СССР 
готовят животноводы 
четвертой молочното
варной фермы колхо
за имени Ленина, воз
главляемой М. А. Сот
никовым.

Доярки и скотники 
борются за получение 
пудовых удоев молока 
от каждой коровы.

Ударный труд жи
вотноводов приносит 
хорошие плоды. Если 
в прошлом году в это 
время надои от коро
вы в целом по ферме 
составляли 8,5 кило
грамма, то ныне они 
достигли 10 килограм
мов.

Уверенной поступью 
к намеченным рубе
жам идут доярки Ни
на Дмитриевна Бобко, 
Ксения Семеновна Гра- 
ева. В сутки от каж
дой коровы они нада
ивают по 14 килограм
мов молока. Не на. 
много отстали от них 
Вера Андреевна Мы- 
шаева, Тамара Нико 
ла'евна Врублевская

На передовых жи
вотноводов держит 
равнение весь коллек
тив фермы.

н; йен линек а я,



На темы воспитания
Советы врача \Инородные тела в лорорганах

Инородные тела в наружных слу-; 
Усовых проходах встречаются чаще; 
всего у детей, которые нередко во ; 
время игры заталкивают в уши раз- ! 
личные предметы: горошины, пуго-! 
вицы, плодовые косточки, кусочки [ 
бумаги и т. д. !

Случается и у взрослых в уши по-; 
падают инородные тела во время ра-; 
боты. Жучки, мухи, комары, попав- i 
шие в ухо, быстро дают о себе знать, i 
так как устремляются в сторону ба
рабанной перепонки и своими движе
ниями вызывают шум, треск, боль в 
Ухе. Их можно быстро умертвить,; 
вливая в слуховой проход 8—10 ка-: 
Пель подсолнечного или вазелиново
го масла, потом промыть ухо.

Инородные тела, особенно округ
лой формы, никогда не следует уда
лять пинцетом, так можно продви
нуть их глубже. Очень просто и легко ; 

! йх можно удалить из слухового про- 
I хода спринцеванием уха теплой во
дой.

Признаки наличия инородного те
ла в носу: затрудненное дыхание од
ной половиной носа. Если предмет на- ; 
ходится в начальном отделе носовой; 
Полости, то можно попытаться вы-; 
Толкнуть его наружу путем сморка
ния. !

Если инородное тело находится! 
глубоко, не пытайтесь удалять его [ 
сами, надо сразу же обратиться к 
специалисту. ;

Причиной проникновения инород-1 
ного тела в дыхательные пути чаще! 
всего бывает глубокий вдох, во вре-; 
мя которого посторонний предмет,; 
бывший в ротовой полости, со стру
ей воздуха устремляется в гортань, 
трахею, бронхи. Возможно это так
же при поспешной еде, при разгово-! 
ре во время еды, смехе, внезапном i 
испуге, судорожном кашле. [

При попадании инородного тела в; 
гортань наступают спазмы голосовой; 
щели, которые приводят к временной! 
остановке дыхания и развитию асфик-! 
сии: появляется синюшность видимых 1 

; слизистых оболочек и кожных покро-; 
вов лица. Когда инородное тело опу-; 
скается в ниже лежащие отделы — < 
трахею и бронхи, у больного появля-! 
ется частый мучительный кашель, I 
позывы на рвоту, затрудненное дыха-! 
ние. Здесь уж нужен врач. !

Не следует давать детям семечки; 
подсолнечника, арбуза, тыквы, виш-; 
ни, горох и фасоль, мелкие игрушки■ 
и пуговицы. !

Отучайте детей от привычки брать; 
в рот мелкие предметы. Не говорите; 
во время еды. Помните о 
хорошей русской поговорке: «Когда я; 
ем, я глух и нем». При малейшем! 
подозрении на инородное тело обра-! 
щайтесь к врачу. ;

А. МИНОРИНА, '
врач * отоларинголог.

К МНОГОЧИСЛЕННЫМ 
обязанностям учитель
ницы Беломечетской сред

ней школы Марии Степанов
ны Чубовой прибавилась 
еще одна. Домой она шла за 
думчивая. Милиция и ребе
нок — что-то пугающее. 
Много было неясного. В сум
ке лежал список пяти чело
век общественников: учи
тель, работник детского са
да, токарь центральных ре
монтных мастерских совхо
за, медсестра.

...С тех пор прошел год. 
На учете в детской комнате 
милиции на общественных 
началах состоит двенадцать 
подростков. Все очень раз
ные.

— К некоторым по две
надцать раз ходили домой, 
беседовали. В общем, на 
глазах все время, — гово
рит Мария Степановна. — 
Для других достаточно один 
раз поговорить, чтобы ребя
та послушались старших.

Четверка учащихся само
вольно отправилась в путе
шествие. Их стыдили, при
водили разные доводы, неко
торых до слез проняли. Сей
час они заканчивают вось
мой класс.

Встретит Мария Степа
новна кого-нибудь из них на 
переменке:

— Ну как дела, Коля?
— Буду восемь классов 

кончать, а потом в учили
ще, Мария Степановна.

— Молодец, что понял, — 
положит на плечо парнишки 
руку учительница. — Пом
нишь ты Таню? Два месяца 
не доучилась в восьмом — 
бросила. Сколько ее упра
шивали. А теперь вот при
ходит и жалуется на допущен
ную ею глупость.

—Вся беда в том, —рас
сказывает учительница, — 
пока ребенок в школе—под 
контролем, вышел на улицу, 
домой — уже никто не ин
тересуется досугом подрост
ка. И как будто это надо 
лишь учителю.

В школе идут занятия, а 
по улице беззаботно шагает 
мальчишка с учебниками.

— Ты почему не на уро
ке, Леня?

— Мне в амбулатории зуб 
рвали.

Можно бы оставить без 
внимания. Но Мария Степа
новна хорошо знает его: час
то пропускает уроки.

— Ну-ка, пойдем позвоним 
в амбулаторию.

Оказывается, пробыл - то 
Леня все это время на Ку
бани.

Вместе с дружинниками 
члены детской комнаты ми
лиции в среду, субботу, вос
кресенье проводят рейды по 
станице. Выпроваживают с 
танцевальной площадки и ве
черних сеансов кино уча
щихся и тех, кто допоздна 
бродит по улице. Часто сту
чатся в дом:

— Где ваш сын или дочь?
— А кто ж его знает, — 

пожимают родители плеча
ми. А сами уже спать укла
дываются.

Не только 
вдохновение

Такая свобода и приводит 
к тому, что ребенок попадает 
в детскую комнату милиции: 
то нахулиганит, то в карты 
играет и т. д.

Как результат работы дет
ской комнаты, уменьшились 
случаи нарушений со сторо
ны подростков. По вечерам 
дежурят члены родительско
го комитета.

Активно взялась за рабо
ту недавно избранная пред
седателем постоянно действу
ющей комиссии по молодеж
ным делам, депутат сельсо
вета, учительница Лилия Де
нисовна Диденко. Она же 
.возглавляет совет отцов при 
школе. Это очень интерес
ная и уже хорошо зареко
мендовавшая себя на практи
ке форма воспитания под
ростков. В совет входят пе
редовики, коммунисты, ве
тераны войн и труда. На 
провинившихся ребят оказы
вает большое влияние муж
ской разговор. Тут их стар
шие не только отчитают, но 
и случаи расскажут из своей 
военной и трудовой жизни.

За большое и трудное де
ло — воспитание подраста
ющего поколения — взялась 
горстка активистов. Но все 
это больше учителя, и ра
бота сосредоточена в основ
ном в школе. Скажут, что 
это вполне закономерно: пе
дагоги призваны воспиты

вать, пусть и занимаются.
Один раз решили привлечь 

к работе в детской комнате 
милиции уважаемых людей 
в станице. Выписали спе
циалистам совхоза повестки 
прийти к такому-то часу в 
сельсовет. Ни один не явил
ся. Потом встречают и спра
шивают: «Почему не приш
ли?». Они отвечают: «Мы ду
мали, . зачем это вызывают 
нас в детскую комнату ми
лиции? Наверно, ошиблись».

Недавно слушали М. С. 
Чубову на заседании испол
кома сельского Совета. При
гласили и секретаря комсо
мольской организации совхо
за «Беломечетский» В. Ки
рина.

— Неужели мне, пожилой 
женщине, надо гоняться по 
стадиону за маленьким ху
лиганом, — говорит Мария 
Степановна.

— Да мы как-то и не 
придавали значения работе 
с подростками, — честно 
признается секретарь.

На входной двери сельсо
вета висит красивая вывес
ка: «Детская комната мили
ции. Штаб ЮДМ». Но это 
только вывеска, а комнаты, 
как таковой, нет. Вот уже 
год активисты кочуют из 
школьного здания в совхоз
ную контору.

Сейчас, наконец, комнату 
в здании сельсовета отвели, 
но все дело упирается в ее 
ремонт, который тянется бес
конечно: то покраска, то по
белка и т. д.

Без постоянного места 
трудно работать. И вообще, 
без помощи общественных 
организаций трудно неболь
шой группе активистов ре
шать важную проблему. На 
одном вдохновении и энту
зиазме далеко не уедешь.

Мы с Марией Степанов
ной просматриваем список 
ребят, взятых на учет дет
ской комнатой милиции. У 
всех у них в семье в той 
или иной степени неблаго
получно. И ребята в 14—15 
лет пускаются по кривой до
рожке. Дурной пример роди
телей оказывает плохое вли
яние на детей. Так, что и 
родителей тоже надо воспи
тывать в коллективах, где 
они работают.

Каким будет наше моло-, 
дое поколение зависит не 
только от учителя, но и от 
всей общественности.

Л. НАГАЕВА, 
Ст. Беломечетская.

Скоро 
спортивное 
лето

Учитель физкульту
ры Ивановской средней 
школы Т. В. Ватулин, 
проработавший свыше 
20 лет, явно недоволен 
результатами своего 
труда. Причин, каза
лось бы, нет для трево
ги — школа неодно
кратно награждалась 
грамотами, дипломами, 
вымпелами ДСО «Уро
жай», юбилейными 
кубками, среди уча
щихся много разряд
ников.

...Еще раз просмот
рел списки спортсменов 
— одни и те же фами
лии. Не хватает мас
совости, а в школе 500 
учащихся 5—10 клас
сов. И решение соз
рело — привлечь к 
работе физкультурный 
комитет. Председатель 
физкультурного коми
тета Н. Рыжова и чле
ны Н. Солодкий, 
А. Шилов, В. Здрожа- 
ев горячо взялись за 
вовлечение пионеров 
и комсомольцев в спор
тивные кружки. По
могли им в этом и фи
зорги А. Фалько, 
Л. Присик. Организо
вали шестнадцать улич
ных команд по игре в 
кожаный мяч. В сво
бодное от занятий вре
мя ребята тренируются 
на футбольном поле.

Оживилась работа 
волейбольной и баскет
больной секций. В про
шедших соревнованиях 
по баскетболу спорт
смены-комсомольцы за
няли второе место 
по району, а пионеры 
вышли на первое 
место.

Взялись за работу 
теннисисты и шахма
тисты. Вскоре физ
культурники школы 
встретятся в товари
щеском поединке с чер
кесской командой.

Не отстает и юно
шеская секция 
ДОСААФ. На район
ных соревнованиях в 
этом году стрелки за
няли первое место и 
завоевали кубок.

Комсомольцы и пио
неры сами оборудовали 
спортивную площадку, 
2 волейбольных и 2 
баскетбольных. Сей
час в центре внимания 
физкультурного коми
тета школы подготовка 
к районным туристи
ческим соревнованиям.

Прозвенит в школе 
последний звонок, за
кончатся учебные за
нятия и начнется горя
чее спортивное лето.

В ТАРАСЕНКО, 
внеш. корр.

Редактор
Б. МАКРУШИН.

Кочубеевскому сельпо на постоян
ную работу требуются штукатуры- 
маляры, рабочие магазинов, технич= 
ки в магазины, продавцы, экспеди
торы
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Кочубеевскому райбыткомбинату 
требуются: электрик, столяры, пило- 
рамщик, станочники на станок по 
дереву.

Обращаться ул. Гагарина, 54.
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ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Не забудьте продолжить под» 

писку на второе полугодие на 
газету «ЗВЕЗДА ПРИКУ
БАНЬЯ».

Невинномысская автобаза треста 
садоводства приглашает на работу 
для строительства автобазы плотни
ков, бетонщиков, разнорабочих. До
ставка на работу и с работы произвол 
дится автотранспортом предприятия.

Обращаться: с. Кочубеевское, ул. 
Кооперативная, 212, к Хоцкому Н. Г., 
или г. Невинномысск, пос, РЭС, от
дел кадров.
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ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
Колхоз «Красная звезда» проводит 

обработку посевов сахарной свеклы, 
конопли, сада и лесополос сильно 
действующими ядохимикатами про
тив вредителей сельскохозяйствен
ных культур. Пасти скот, располагать 
пасеки вблизи обрабатываемых уча
стков запрещается
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Кочубеевскому СМУ-3 треста 
«Крайколхозстроя» требуются плот
ники, каменщики, монтажники, шту
катуры, маляры разнорабочие. Вы
плачивается 30-процентная надбавка 
за передвижной характер работы.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, завод ЖБИ, отдел кадров 
СМУ-3, телефон 5-29,
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Партком, рабочий комитет сов
хоза «Невинномысский» выражает 
глубокое соболезнование Чикма- 
реву Николаю Николаевичу по по
воду преждевременной смерти его 
жены

ВАЛЕНТИНЫ ИСАКОВНЫ

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам редактора — 0-38 
отдела сельского хозяйства 4Л9, ответ, секретаря и корректора — ЗЛ9, отдела писем — 2-44, бухгал терии — 4.8б/тмпографин — 5-49*

153 года... одно А жизни
Азербайджанская ССР. Грипп — единственное заболевание, 

которое перенес за 153 года жизни Ширин Гасанов — не пов
лиял на его самочувствие. Врач Кямал Мирзоев, постоянно 
наблюдавший за этим необычным пациентом, считает, что со
стояние здоровья долгожителя не уступает здоровью человека 
средних лет — артериальное давление 130/80, пульс хорошего 
наполнения, 75 ударов в минуту4

Всю свою долгую жизнь Ширин Гасанов трудился. Он и 
сейчас занимается физическим трудом и общественной дея
тельностью. Встает в 6 часов утра, работает в своем саду, уха
живает за скотом. Сто с лишним лет он водил отары по гор
ным пастбищам, знает все окрестные горы и теперь еще много 
ходит пешком.

Труженики колхоза имени М. Ф. Ахундова избрали пенсио
нера депутатом Хоровлинского сельского Совета, и он с честью 
оправдывает доверие односельчан.

Ширин Гасанов — единственный вегетарианец из четырех 
тысяч азербайджанских долгожителей.
Фото Р. Нагиева. Фотохроника ТАСС


